
Vorwort

Das vorliegende Heft 13.2 steht unter dem **Aktuellen Thema** "Computer-Anwendung". Hierbei kam es uns vor allem darauf an, konkrete Anwendungsbeispiele aus dem Bereich der Archäologie aus Sicht der Benutzer darzustellen. Neben der Vorstellung käuflicher Software und Erfahrungsberichten mit Datenbanksystemen in der Praxis werden auch einige für spezielle archäologische Probleme entwickelte Programme (z.B. Bearbeitung von ^{14}C -Daten, statistische Auswertung) beschrieben, die von der Redaktion auf Anfrage zum Selbstkostenpreis auf Diskette verschickt werden (zu den Modalitäten siehe unten!). Für fachliche Beratung danken wir Jörg Lindenbeck und Uwe Schoenfelder.

Das Forum schließt an das Thema des letzten Heftes "Gesellschaft und Archäologie" an. Die kritischen Bemerkungen von R.C.A. Rottländer haben bewußt "keine positiven Vorgaben formuliert, um tieferes Nachdenken zu provozieren". Auch die drei **Tagungen**, über die im vorliegenden Heft berichtet wird, beschäftigten sich mit diesem Themenkomplex.

Die **Buchbesprechung** von R. Köhler bezieht sich ebenfalls auf einen im letzten Heft abgedruckten Beitrag, in dem von M. Slabina die heutige Situation der tschechischen Archäologie dargestellt wurde. Das Archeologické Fórum ist eine Reaktion der Archäologen auf die veränderten politischen und gesellschaftlichen Verhältnisse in der CSFR.

Das **Aktuelle Thema** der Archäologischen Informationen 14.1 behandelt den Schwerpunkt der DGUF-Tagung in Marburg "Anthropologie". Beiträge zu diesem, aber auch zu weiteren Themenbereichen, sind willkommen.

Die Redaktion
